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«Уикенд» – лучшая команда 
Украины второй год подряд!

Командный 
Чемпионат Украины 

по «Свободной 
пирамиде», Одесса

В одесском клубе «Арена» 
9-12 июня второй год подряд 
состоялся командный Чемпионат 
Украины по «Свободной пирами-
де». За год «Арена» успела рас-
шириться еще одним большим 
игровым залом, оборудованным 
в помещении бывшего кинотеа-
тра, идеально подошедшем для 
функций бильярдной.

Большое количество столов 
при сравнительно небольшом 
количестве команд (а их было 
ровно тринадцать) способствова-
ло динамичности соревнований. 
Каждая команда состояла из 2 
мужчин и 1 женщины. Соответ-
ственно, в командном противо-
стоянии побеждал тот коллек-
тив, два представителя которого 
обыграли своих соперников. 
Согласно регламенту турнира, 
на первом этапе матчи проходи-

ли до 4 побед как у мужчин, так 
и у девушек. 

В первый же день все пять 
одесских команд отправились в 
нижнюю сетку. Причем и там 
им не удалось добиться успеха. 
Лишь один матч удалось выи-
грать команде Ярослава Виноку-
ра под названием «Молодость». 
Несмотря на довольно крепкий 
состав (Винокур, Адриан Ми-
щенко, Ирина Слава), одесситы 
зачехлили кии в первый же 
день.

А второй игровой день ко-
мандного Чемпионата Украины 
должен был определить четыре 
сильнейшие команды, претен-
дующие за золотые медали. 

Всего один поединок для вы-
хода в полуфинал понадобилось 
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выиграть командам Днепро-
петровской области и «Киев-
МВС». Интересно, что название 
столичной команды, оказывает-
ся, состоит из первых букв имен 
всех её участников: Максим, 
Виктория, Сергей. У киевлян 
не возникло особых проблем со 
сборной Крыма – 3-0. 

Но самым интересным проти-
востоянием дня выглядел матч 
между сборной Днепропетров-
ской области и командой «Киев-
Weekend». На первый взгляд, 
жребий оказался не самым удач-
ным для днепропетровцев: Та-
лову попался Корягин, а Волику 
– Даниил Безуглов, получивший 
на церемонии открытия долго-
жданное удостоверение МСМК. 
Однако, как показала игра, на-
строй и текущая форма спор-
тсмена гораздо весомее регалий 

и титулов. Никита выиграл у 
Даниила четыре партии подряд, 
и не отдал ни одной. С таким же 
счетом 4-0 Маша Пудовкина одо-
лела Заряну Притулюк, поэтому 
матч Талова с Корягиным, в ко-
тором чемпион Европы вел 3-2, 
доигрывать не понадобилось. 

Для «Уикенда» это поражение 
не стало большой трагедией. 
В нижней сетке они без труда 
переиграли одесскую команду 
«Фаворит», которая в данном 
случае оказалась в другой роли, 
чем её название. К слову, за эту 
команду выступала чемпион-
ка Украины по пулу 2010 года 
Ольга Гашкова. Несмотря на 
достойную борьбу, справится с 
Притулюк ей не удалось. В по-
луфинале «Уикенд» вышел на 
«Киев-МВС», и, таким образом, 
у прошлогодних чемпионов 

появился отличный шанс взять 
реванш у днепропетровцев 
в финале. Однако и команде 
Талова-Волика-Пудовкиной для 
попадания в финал еще нужно 
было обыграть неуступчивых 
крымчан. 

Интересно, что на прошло-
годнем командном Чемпионате 
Украины команда «Уикенд» в 
точно таком же составе тоже 
проиграла днепропетровцам в 
квалификации, и была вынуж-
дена пробиваться в олимпийку 
по низу, однако затем обыграла 
своих обидчиков в полуфинале 
и стала победителем турнира. 
Правда, тогда в составе дне-
пропетровцев не было Евгения 
Талова. 

Решающий день начался с 
игр 1/2 финала. В полуфиналь-
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ной встрече днепропетровцев 
с крымчанами представителям 
полуострова пришлось туго. 
Евгений Талов довольно быстро 
разобрался с Юрием Зайченко 
(5-0), собрав две партии с кия. 
Маша Пудовкина и Никита Во-
лик также начали свои матчи 
удачно, поставив соперников в 
позицию догоняющих. Сергей 
Прощенко и Наталья Чепи-
кова держались достойно, но 
переломить ход игры им так и 
не удалось. Первым уступил 
Прощенко – 2-5, и старания 
Чепиковой, которая сравняла 
счет, уступая 1-3, оказались 
напрасными. 

Тем временем в киевском 
дерби «Уикенда» с «МВС» осо-
бой борьбы не получилось. Пер-
вым закончил свой матч Вадим 
Корягин, обыгравший Сергея 

Цилыка со счетом 5-2. Пока 
Максим Коленко боролся с 
Даниилом Безугловым, Заряна 
Притулюк вчистую переигра-
ла Викторию Иванову – 4-0. 
Таким образом, прошлогодние 
чемпионы снова получили шанс 
на реванш за поражение в ква-
лификации.

И этот шанс, как и в прошлом 
году, они использовали спол-
на. Главным фактором победы 
киевлян стала уверенность, ко-
торая наблюдалась в игре каж-
дого члена команды. Первой в 
отрыв ушла Заряна Притулюк. 
Похоже, ей больше всего хоте-
лось отыграться – ведь первую 
встречу она проиграла Пудов-
киной практически без вари-
антов. Теперь же всё получи-
лось наоборот. Однако первым 
сложил оружие Евгений Талов. 

В матче с Безугловым он вы-
глядел не лучшим образом, чем 
Даниил не преминул восполь-
зоваться, выиграв 6-2. Показал 
свои лучшие качества и Вадим 
Корягин. Уступая Волику 2-3, 
он собрал две партии подряд 
с кия, причем почти все шары 
зашли в одну угловую лузу. 
Ситуация поворачивалась в не-
приятную для днепропетровцев 
сторону. Тем временем Маша 
Пудовкина отыграла у Приту-
люк две партии, но судьбе фи-
нала суждено было решиться в 
борьбе мужчин. Волик отыграл 
у Корягина одну партию при 
счете 5-3, но до контры дело 
так и не дошло. Вадим, пусть 
и не без труда, довел поединок 
до победы и киевский «Уикенд» 
второй год подряд становится 
лучшей командой Украины!
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Владимир 
Бутинский: 
«Если команда не 
дружная – она 
никогда не выиграет»

Главным судьей Командного Чемпионата 
Украины по «Свободной пирамиде» в Одессе 
был киевлянин, судья международной категории 
Владимир Бутинский. По окончанию турнира мы 
попросили его прокомментировать итоги сорев-
нований, а в результате получилось целое не-
большое интервью.

- Владимир Леонидович, ка-
кие впечатления у вас оставил 
турнир в Одессе?

- Впечатления в целом очень 
хорошие. В этом году, если я не 
ошибаюсь, команд было столько 
же, как и в прошлом. Конечно, 
хотелось бы, чтобы их было 
больше, но в этом году клю-
чевым фактором стала отмена 
Командного Чемпионата мира, 
отбором на который должен 
был стать турнир в Одессе. Это 
сильно снизило мотивацию для 
приезда на командный Чемпио-
нат Украины.

А вообще турнир организо-
ван был очень хорошо, время и 
место подобрано удачно – мож-
но и поиграть, и в море поку-
паться, правда, вода ещё очень 
холодная.

- А насколько вообще ин-
тересны для топовых игроков 
турниры в командном формате?

- На мой взгляд, этот фор-
мат для большинства из них не 
очень интересен, и, в какой-то 
мере, даже отжил своё. Сре-
ди сильнейших бильярдистов 
преобладают индивидуалисты, 
а не командные игроки. Для 
эффективной командной игры 
нужна особая психология, ко-
торая редко присуща игрокам 
в бильярд. Не каждый сильный 
игрок способен проявить себя 
в команде, потому что играя в 
одиночку, он отвечает только за 
себя. А здесь – он в ответе за 
всю команду.

И кроме того, даже если бы на 
турнир приехало много сильных 
игроков мужчин – где набрать 
столько сильных девушек? Ведь 
никто не захочет брать в коман-
ду заведомых аутсайдеров.

- Как вы относитесь к схеме 
слепого жребия при определе-
нии играющих пар в команд-
ном противостоянии?

- Я думаю, что это пра-
вильный подход, потому что у 
капитанов команд появляется 
возможность стратегического 
маневра, плюс – интрига, ведь 
неизвестно заранее, кто с кем 
будет играть.

- В чем, на ваш взгляд, залог 
успеха команды «Уикенд», ко-
торая выигрывает этот турнир 
уже второй год подряд?

- Однозначно могу сказать, 
что если команда не друж-
ная – она никогда не выиграет. 
По-видимому, у этих ребят есть 
то, что называется «командным 
духом». Вот он то и помогает 
им побеждать.

- Наибольшим количеством 
команд была представлена 
Одесса. Однако ни одной из 
них не удалось выйти в олим-
пийку… Неожиданность или 
закономерность?

- Просто Одесса захотела 
взять количеством, а нуж-
но было брать качеством. Не 
знаю, кто занимался форми-
рованием этих команд, но, по 
моему мнению, лучше было 
укомплектовать хотя бы одну 
сильную команду, а не пять по-
средственных. Тот же Ярослав 
Винокур мог бы укомплекто-
вать для себя более мощный 
коллектив.

- Возникали на турнире 
какие-то спорные моменты по 
судейству?

- Как ни странно, нет. Турнир 
прошел на удивление гладко, 

что бывает крайне редко. Ни 
один человек ко мне не обра-
тился для решения каких-то 
сложных, спорных моментов.

- А как вам новые системы 
ведения счета с электронным 
табло?

- Пока что они немного отвле-
кают судей, поскольку пульты 
дистанционного управления не 
всегда четко срабатывают при 
нажатии кнопки. И когда судье 
приходится просить о помощи 
настройщиков, либо вводить 
счет вручную, он отвлекается 
от процесса игры, что крайне 
нежелательно. По закону под-
лости, именно в тот момент, 
когда судья отвлекается от 
стола, происходит какая-нибудь 
спорная ситуация.

Поэтому систему дистан-
ционного управления следует 
усовершенствовать, и тогда 
судьи действительно смогут ис-
пользовать её для оперативного 
ведения счета.

- Владимир Леонидович, в 
преддверии юношеского Ко-
мандного Чемпионата Украи-
ны в Николаеве, интересует 
вопрос – где сейчас, на ваш 
взгляд, подрастает самая силь-
ная бильярдная молодежь?

- Тяжело сказать однозначно, 
но я считаю, что сейчас в этом 
отношении многие города очень 
сильно подтянулись. И у нас в 
Киеве, и в Виннице, и в том же 
Харькове очень сильные есть 
ребята. Да везде сейчас они 
есть.

За молодежью – будущее 
нашего вида спорта, и это хо-
рошо, что бильярд постоянно 
молодеет.


